



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

14 de septiembre 2021

BOLETÍN DE PRENSA

Webinario sobre Estandarización de la Deuda a Nivel Regional ¿Experiencias válidas para Centroamérica y República Dominicana? impartido por el Banco de España

El viernes 10 de septiembre 2021, se organizó el webinar: “Estandarización de la Deuda a Nivel Regional. ¿Experiencias válidas para Centroamérica y República Dominicana?” realizado por el Señor José Ramón Martínez del Banco de España (BdE) y dirigido a miembros y colaboradores del Comité Técnico de Estándares Regionales (CTER), en el marco del “Acuerdo de Cooperación en Materia de Banca Central entre la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (SECMCA) y el Banco de España”.

El CTER fue creado mediante Resolución CMCA/CMH-RE-01/07/02 de la Reunión Conjunta del Consejo Monetario Centroamericano (CMCA) y el Consejo de Ministros de Hacienda o de Finanzas del Istmo Centroamericano y de República Dominicana (COSEFIN), celebrada en Antigua, Guatemala, el 26 de julio de 2002. Este Comité está integrado por funcionarios de los Bancos Centrales, Ministerios de Hacienda o Finanzas y secretarías ejecutivas del CMCA y COSEFIN.

El webinar tuvo como objetivo conocer las experiencias en la integración de los mercados de deuda pública que se ha tenido tanto en la Unión Europea como en el Sudeste Asiático. Con base en esas experiencias se hicieron sugerencias que invitan a la reflexión de cada uno de los miembros del CTER.

Entre esas sugerencias se destaca la de procurar transitar de una lista de estándares hacia una de buenas prácticas; en el entendido de que los estándares se caracterizan por ser rígidos, de obligatorio cumplimiento y sujeto de evaluación, implicando que debe existir alguien responsable de su certificación. En tanto, las buenas prácticas se caracterizan por ser flexibles, para fines de orientación y sujetas a revisión sin que exista el compromiso por una certificación.

La importancia en transitar de estándares hacia buenas prácticas radica en que la integración del mercado de deuda en Centroamérica y República Dominicana no persigue objetivos estrictos y profundos como sí sucede en el caso europeo, en el que se pretende una integración fiscal, la emisión conjunta de deuda y el cumplimiento de reglas tributarias similares.

SECRETARÍA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO